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生物人工肝前景可期 吉林敖东苦等四年未获批

见习记者 张莹莹

近日， 吉林敖东 （

000623

） 的

一纸澄清公告， 将其与美国生命治

疗公司 （

VTI

） 合作的 “生物人工

肝 （

ELAD

） 项目” 再次推向风口

浪尖。 从

4

月

7

日公司发布拟合作

公告， 时至今日， 共有

4

家证券公

司

7

份研究报告， 对吉林敖东纷纷

给予增持、 推荐

-A

、 买入的评级。

苦等四年尚未获批

尽管吉林敖东在公告中称， 由

于生物人工肝 （

ELAD

） 项目获批

时间以及获批后亦存在定价、 推

广、 销售等诸多不确定性因素， 公

司从未也无法对该项目进行盈利预

测。 但医疗行业某证券分析师向记

者表示， 如果这项生物人工肝技术

真如临床试验报告中说的， 存活率

大幅提高的话， 那么在中国这个

肝病大国， 这项技术的市场前景

非常广阔。

上述分析师同时向记者表示，

这项技术从

90

年代便开始研究，

已经有

20

多年历史了， 如果治疗

效果不好， 也不会通过临床试验，

更不会到最后的审批阶段。 据了

解， 目前

VTI

已经成功地完成了

6

个阶段的临床试验， 其在中国完成

了最后阶段临床试验， 并于

2007

年

9

月向中国药监局递交了上市申

请。 为获得美国生物制剂许可

（

BLA

） 及欧盟上市许可 （

MAA

），

美国和欧洲地区的最后阶段临床试

验也正在进行。

对于苦等四年仍未获批的现

象， 上述分析师称， 一般等待药监

局批文时间没有这么长， 药监局批

准或者不批准会给一个回复， 此次

拖延近四年之久， 估计因

2009

年药

监局领导出事有关而耽搁， 并估计未

来

6

个月内获批的可能性较大。 而吉

林敖东方面公告显示， 其董事会、 吉

林省商务厅对人工肝投资项目的批准

都已顺利通过， 目前只差药监局批文

这临门一脚。

国内首例上市 前景可期

资料显示， 吉林敖东董事会决议

投资

200

万美元， 持有

VTI5%～6%

的

股权。 如

ELAD

项目获得中国药监局

或美国食品药物管理局批准， 则吉林

敖东将第二次投资

2500

万美元， 拥

有

VTI

至少

30%

的股权， 成为其第

一大股东。 吉林敖东称， 在首次交割

后，

VTI

增发任何金额的股票， 将征

得吉林敖东的同意。 此举也使吉林敖

东排除其它竞争， 抢占了生物人工肝

的先机。 如若获批，

ELAD

极可能成

为国内首例上市的生物人工肝技术。

据了解， 肝衰竭患者目前尚无特

效药物治疗。 其中， 内科综合治疗、

人工肝支持治疗、 肝脏移植是重型肝

病及肝脏衰竭三种基本治疗方法。 目

前唯一有效治疗肝衰竭的手段是肝移

植， 但受肝源短缺限制而应用有限。

而内科综合治疗和非生物人工肝治疗

只能减轻症状， 并不能使肝再生， 达

到有效治疗目的。

与之相比， 生物人工肝可在一定

程度上促进肝细胞再生及肝功能恢

复， 具备一定解毒净化功能且兼有合

成、 分泌、 转化等多种作用的生物人

工肝系统， 可能阻断肝衰竭的恶性循

环， 促进干细胞再生及肝功能恢复。

其次， 辅以生物人工肝支持， 也可以

暂时改善体内环境， 为进一步的肝脏

移植等治疗争取时间。

资料显示，

ELAD

生物人工肝可

为肝衰竭病人提供长达

30

天的持续

肝脏支持， 给病人足够的时间使自身

肝脏得以恢复至健康状态， 或稳定病

人的病情直至找到可供移植的供肝进

行肝移植。

而公开资料显示， 全球有

5

亿严

重肝病人群， 每年死于肝病患者约

150

万人。 我国是肝病大国， 乙肝病

毒携带者约

1.3

亿， 其中每年

40

多万

人死于肝衰竭。 庞大的市场前景， 也

正是引发多家机构对其频频推荐的重

要原因。

相关行业分析称， 目前医疗界、

学术界等均对该项目持支持态度。 而

与机构、 市场的热烈反应相比， 吉林

敖东对人工肝项目略显低调。 日前，

吉林敖东董秘陈永丰在接受记者采访

时表示， 目前公司只是占股权

5%～6%

的小股东， 对于以后的发展如何， 一

切还都不确定， 只能静待药监局批文。

桂林旅游上半年业绩翻番

井冈山旅游股份存纠纷

证券时报记者 马宇飞

桂林旅游 （

000978

） 今日披露业绩预增公

告， 预计公司今年上半年归属于上市公司股东

的净利润约

1230

万元

～1415

万元， 同比增长

100%~130%

； 基本每股收益约为

0.03

元

~0.04

元。 公司表示， 上半年业绩增长的原因一是桂

林荔浦银子岩旅游有限责任公司 （公司持股

96.87%

） 今年

1～6

月份接待量约

52

万人次，

同比增长约

42%

。； 二是井冈山旅游发展股份

有限公司 （公司持股

32.73%

） 上半年实现净

利润约

2100

万元， 同比增长约

940%

。

值得注意的是， 桂林旅游此前曾发布公告

称， 井冈山旅游发展股份有限公司已启动上市

工作， 但因公司所持股权涉及司法纠纷， 所持

井冈山旅游股份归属尚具有较大不确定性。

纯碱价格高位运行

山东海化上半年预增

900%

证券时报记者 贾小兵

山东海化 （

000822

） 今日发布业绩预告修

正公告， 预计今年上半年实现归属于上市公司

股东的净利润

2

亿元， 较去年同期增长

900%

左右。

山东海化表示， 本次业绩修正的主要原因

是公司主导产品纯碱的价格仍在高位运行。 记

者获悉， 二季度以来， 纯碱的价格一直维持在

2100

元

/

吨。

中粮生化

举行更名揭牌仪式

证券时报记者 王非

昨日， 中粮生化 （

000930

） 举行了更名揭

牌仪式。 安徽省政府相关领导， 中粮集团董事

长宁高宁、 总裁于旭波、 总裁助理岳国君、 蚌

埠市委市政府等相关领导共同为中粮生化新名

称揭牌。

据悉， 中粮生化在下一步的发展中， 将坚

持秉承中粮集团 “全产业链” 战略理念， 巩固

和提高在精细化工、 生物能源等领域的行业地

位， 奉献绿色健康产品， 实现客户、 股东、 员

工的价值最大化。

中粮生化原名 “丰原生化”， 于今年

5

月

初正式更名为 “中粮生化” 并公开发布。 据公

司相关负责人介绍， 通过更名， 可进一步有利

于客户、 供应商、 政府部门和社会公众对公司

的识别， 提升公司品牌价值， 扩大中粮集团社

会形象和中粮品牌的影响力， 增强公司全体员

工的自豪感和凝聚力， 促进公司跨越式发展。

中粮生化目前是我国生化领域涉足农产品

深加工的大型骨干企业、 国家级农业产业化龙

头企业。

2006

年

12

月

8

日， 中粮集团受让丰

原集团持有的丰原生化

2

亿股股份 （占总股本

的

20.74%

）， 成为公司第一大股东。 目前资产

超过

70

亿元， 在职员工近

9000

人。 主营产品

包括柠檬酸及其盐类、 燃料乙醇、

L-

赖氨酸

盐酸盐、

L-

乳酸、 环氧乙烷、 浓缩苹果清汁、

浓缩梨清汁、 油脂、 玉米蛋白饲料和

DDGS

等

系列产品， 已形成玉米等农副产品生产能力约

200

万吨

/

年。

张江高科

核心区将承担示范功能

证券时报记者 蒋晔

“张江高科核心区在国家、 上海市政府聚

焦张江战略下发展到今天， 应承担示范的功

能。” 张江高科 （

600895

） 新任董事长丁磊日

前在接受采访时如是表态。 他进一步谈到， 在

新的历史阶段， 国家更明确要求张江成为自主

创新的示范区， “至于示范的方式很多， 可以

是大家来学习， 也可以是向外输出管理和资源，

长远来看， 这符合国家自主创新的发展战略。”

丁磊认为， 作为上市公司的张江高科， 短

期内应进一步提升服务质量， 把张江核心区在

内的 “

1

区

12

园” 建设好， 根据国家、 上海、

浦东的部署进行示范， 另外还要进一步加强科

技投资和引领， “投资是对科技企业投资， 帮

助他们走向成功， 同时我们也获得回报； 引领

是指我们进入这些产业， 和这些产业共同成

长， 或者形成我们的产业链。”

在丁磊看来， 他到公司后一方面代表了政

府来开发管理张江园区， 同时也将利用公司的

力量融合社会资本来推动园区的发展， “张江

要朝着国际一流园区的目标继续前进。 而所谓

一流园区， 应具有最前沿的科技产业， 是各种

科技创新要素的汇聚点， 国际一流先进企业的

诞生地， 是新模式、 新制度、 新文化的探索和创

始地， 面对这一目标， 张江还是有一定的差距，

因此， 这是一个伟大的事业。” 丁磊如是说。

增发大王雅戈尔

投资成绩有待时间检验

证券时报记者 范彪

近日， 雅戈尔 （

600177

） 宣

布， 投资

1.2

亿元认购新疆众和增

发的

600

万股。 今年来， 雅戈尔参

与上市公司增发的频率明显提高，

近期基本上每一两周就会看到雅戈

尔参与增发的消息。

雅戈尔

2010

年全年参与上市

公司增发共计

11

笔， 包括中联重

科、 金种子酒等， 就年报中数据看，

这

11

笔投资期末市值全部高于成

本。 不仅仅是

2010

年的增发业务成

绩很好， 其

2009

年参与增发的项目

也都盈利。 而到了

2011

年， 雅戈尔

参与增发的频率明显提高， 截至目

前， 就已经参与了圣农发展、 海正

药业等近

10

家公司的增发。

雅戈尔早期的股权投资因参与中

信证券和宁波银行而出名，

2009

年

前后， 雅戈尔开始在上市公司增发这

一领域发力。 金融危机后， 国内股市

触底回升， 而就雅戈尔自身而言， 这

几年来， 雅戈尔传统业务服装发展

缓慢， 地产业务也受到地产调控，

股权投资的威力逐步显现出来，

2010

年公司金融投资业务实现净利

润

12

亿元， 全年利润才

26

亿。

参与增发的投资者， 要想在投

资中获得主动， 须独具慧眼， 发现

估值低、 成长性好的上市公司。 对

于雅戈尔的股权投资业务， 市场一

直有声音担忧其风险较大， 不够稳

定。 但仔细梳理雅戈尔近期投资的

上市公司增发项目来看， 雅戈尔无

论在行业选择， 还是公司成长性的

选择上， 都有独特之处， 这或许是

雅戈尔股权投资的底气所在。

从雅戈尔近几年参与增发的成绩

来看， 优良的业绩无疑能说明其管理

者的投资水平， 而就

2010

年以来的

增发案例来看， 可以发现， 雅戈尔对

大消费类公司配置较多。 比如， 汽车

行业的福田汽车、 上海汽车、 海利得

等， 医药食品方面， 投资了金种子

酒、 圣农发展等， 零食百货领域投资

了广百股份。

雅戈尔参与增发的公司往往成长

性比较好、 或者在行业本身有较强竞

争力。 比如， 在一些分析师眼里， 有

雅戈尔参与增发的黔源电力是比较典

型的业绩弹性大的水电企业， 而给麦

当劳提供产品的圣农发展也明显有较

强的市场竞争力。

不过， 雅戈尔大举参与增发以

来， 还没有经历比较剧烈的市场波

动， 一切还有待更长时间的检验。

南宁糖业业绩大幅预增

下调增发价

证券时报记者 马宇飞

受益于食糖销售价格高企， 两

市糖业龙头南宁糖业 （

000911

） 今

年上半年业绩预计大幅提升。

南宁糖业今日披露， 预计今年

1～6

月份公司实现归属于上市公司

股东的净利润约为

1.29

亿元

～1.58

亿元， 较去年同期增长

80%～120%

；

基本每股收益约

0.45

元

～0.55

元。

公司表示， 业绩增长的主要原因一

是食糖销售价格比去年同期大幅上

升， 销售数量比去年同期增加； 二

是今年上半年获得以蔗渣为原料生

产的纸张增值税退税， 而去年同期

没有获得此项退税。

另外， 由于前期市场下跌， 为

确保定向增发顺利实施， 南宁糖业

拟对增发价格和规模进行调整。 按

照此前公布的方案， 公司拟以不低

于

19.11

元

/

股 （除息后为

18.76

元

/

股） 的价格非公开发行不超过

3000

万股， 募集资金不超过

5.06

亿元。

而调整后的增发价格不低于

2011

年

7

月

12

日 （定价基准日） 前

20

个交易日公司股票交易均价的

90%

， 即

16.05

元

/

股 ， 增发数量

不超过

3200

万股， 募集资金规模

不变。

南宁糖业表示， 此次非公开增

发募投项目没有变化， 募集资金仍

将分别用于建设甘蔗高产现代化农

业示范基地建设项目、 年产

3

亿只

甘蔗渣浆环保模塑制品技改工程和

制糖行业及产业链低碳节能减排技

改项目。 其中， 甘蔗高产现代化农

业示范基地建设项目将使用募集资

金逾

3

亿元， 拟在公司下属明阳糖

厂、 伶俐糖厂、 东江糖厂、 香山糖

厂所属蔗区， 针对具有中等以上肥

力、 有条件打井或可提水灌溉的

20

万亩甘蔗田进行改造。 该项目建成

后， 公司的原材料供应瓶颈将得到

舒缓。

中兴通讯完成业界首次

TD-LTE

与现网融合测试

证券时报记者 黄丽

7

月

11

日， 中兴通讯 （

000063

）

对外宣布率先完成业界首次

TD-

LTE

与

2G/3G

的互操作测试， 该

测 试 在

TD -LTE

与

GSM/UMTS/

CDMA EV-DO

之间进行， 测试的

成功推进了

TD-LTE

与现网的融

合、 加速了

TD-LTE

网络部署进

度， 对整个

TD-LTE

产业发展具有

重大意义。

据介绍， 全球

2G

和

3G

网络

已经发展多年， 大部分运营商已建

成非常完善的网络， 并拥有数量庞

大的用户基础。

LTE

网络在给用户

带来更高带宽、 更丰富业务的同

时， 在建网初期也面临覆盖不完善等

种种挑战， 而

LTE

网络到

3G

网络的

切换可以让

LTE

网络分步建设、 显

著降低建网成本。 同时， 多模终端的

成熟和应用有利于

LTE

领先运营商

充分利用现有

2G/3G

网络的良好基

础、 提供全球漫游的便利， 有效降低

运营商尽快开展

LTE

业务的门槛。

截至今年

6

月， 中兴通讯已经为

全球

15

个国家

25

个全球领先运营商

建设

TD-LTE

实验局和商用网络， 遍

布欧美、 亚太等区域。 作为全球

LTE

产业商用化进程的积极推进者， 中兴

通讯目前已形成包括数据卡、

uFi

、

模块、 平板电脑、 智能手机等完整的

LTE

终端产品队列。

振华重工美国新海湾大桥

钢结构项目完工

证券时报记者 邵尚楠

7

月

11

日， 振华重工 （

600320

）

承建的美国旧金山———奥克兰海

湾大桥全部钢结构在振华长兴岛

基地完工， 全部钢结构均正式通

过美国相关部门验收。 业内人士

认为， 这标志着振华重工在大型

钢构钢桥梁制造领域达到了国际

先进水平， 也象征着中国桥梁建

设敲开了世界发达国家大门。

据了解， 旧金山———奥克兰

海湾大桥是美国加州旧金山投资

72

亿美元实施的一项重点工程，

预计

2013

年建成通车。 该桥由美

国林同棪公司设计， 是全球最大

跨度的单塔自锚抗震悬索钢结构桥

梁， 各项设计均为世界桥梁之首。

其重

1.3

万吨的单塔柱支撑全桥重

量

7

万吨， 抗震设计为

8

级， 双向

12

车道， 中间一条自行车专用车

道， 桥面宽达

70

米。 该桥是旧金山

与奥克兰之间的关键通道， 日均汽

车流量将达

30

万辆， 居世界桥梁通

过能力之首。 业内人士认为该桥是

世界同类钢结构桥梁中技术难度最

高、 造价最贵的钢桥项目。

据悉， 振华重工是在

5

年前与

来自日本、 韩国、 西欧等发达国家

公司的竞争中脱颖而出， 成功从美

国加州政府及大桥项目总包方

AB/F

（美国桥务和福陆公司联合体） 手中

承接了该桥梁钢塔和桥梁全部共

4.5

万吨钢结构的建造。 在建造过程中，

美方又追加订单， 因此项目完工总

计钢结构达

5

万吨， 合同价格超过

3.5

亿美元。

目前， 振华重工的传统主业———

港口机械产品已遍布全球

76

个国家

和地区， 占据该行业全球市场

78％

以

上的份额。 振华重工总裁康学增表示，

振华重工正处于 “二次创业” 的关键

时期， 新市场的开拓发展对公司至关

重要。 因此， 振华重工利用自身优势

高端切入新的市场， 大举向大型钢结

构、 海洋装备、 能源环保设备、 工程

（矿山）机械市场进军， 目前新市场已

为公司贡献了近

40%

的总产值。

两前高管被问话 南纺股份遭遇“调查门”

证券时报记者 李际洲

今日， 南纺股份 （

600250

）

公告称， 公司董事、 副总经理、

财务总监丁杰及公司副总经理刘

盛宁， 就公司原董事长、 总经理

单晓钟的离任审计工作接受相关

部门的调查。 此前的

7

月

8

日，

此二人由于个人原因向公司递交

了书面 《辞职报告》， 申请辞去在

公司所担任的一切职务。

记者就此情况向公司董事会

秘书冉芳进行了电话采访， 冉芳

表示， 此二人接受调查的具体原

因还不清楚， 如有下一步进展，

将在第一时间对外界披露。

“这两位领导来公司时间很

早， 尤其是丁杰， 公司上市时担

任董秘。” 南纺股份内部人士告

诉记者。 记者查询资料后发现，

1971

年出生的丁杰确实资历不

浅。 早在

2000

年

5

月

21

日， 南

纺第三届董事会第一次会议上，

丁杰成为董事会秘书 ， 同时 ，

他还兼任财务总监， 掌管财务

大权。

另一位高管， 公司副总刘盛

宁

2004

年开始担任南纺副总经

理和进口部经理。

2007

年， 刘盛

宁任同时担任公司控股子公司南

京海陌贸易有限公司董事长、 总

经理。 辞职前， 刘盛宁同时还担

任滨海南泰羊毛工业有限公司董

事长， 兼任深圳市宁泰科技实业

有限公司董事长。

知情人士表示， “这两位老总

都是原董事长单晓钟的得力干将，

是重要的决策层。” 这次二人被调查

的原因， 恰恰是由于公司原董事长、

总经理单晓钟的离任审计工作接受

相关部门的调查。

公开资料显示， 南纺股份原董

事长单晓钟任职终止期是

2012

年，

不过， 在

2011

年

1

月

21

日， 单晓

钟突然提出辞职， 此次公司二位高

管由于前董事长的离任审计工作接

受调查就显得事出有因了。

从南纺股权结构上看， 大股东

是南京市国有资产经营

(

控股

)

有限

公司， 持股

34.99%

。 实际控制人则

是南京市国有资产投资管理控股

(

集

团

)

有限责任公司， 最终控股人是南

京市国资委。 按照规定， 国企法定

的退休年龄是

60

周岁， 单晓钟

2010

年底正好是

60

岁， 他同时还辞去董

事、 总经理职务。

南纺老员工透露： “像单晓钟

这样的老领导， 如果有国资委批文，

是可以继续留任。 不过， 最终还是

辞职， 而不是退休， 原因可能比较

复杂。”

与单晓钟一起辞职的还有另外

一位高管———赵万龙。 此人在南纺

股份已有

10

年， 早在

2001

年就任

南纺股份董事， 曾任江苏省计划与

经济委员会任干部， 并担任南京经

纬科技有限公司总经理， 南京高新

经纬电气有限公司董事长， 南京高

新经纬照明股份有限公司董事长。 离

职前， 赵万龙只有

46

岁。

今年

2

月

11

日， 南纺第六届

十一次董事会会议上， 郭素强与管

春华入驻南纺， 分别任职董事长和

总经理。 从工作背景上看， 两人确

实都是国资背景。 董事长郭素强

2003

年

5

月至今任南京市国资集

团副总经理， 并先后兼任南京市国

际会议大酒店股份公司、 南京国资

置业公司、 南京绿地金融中心、 南

京市国资文化公司等四家公司的董

事长。

以管春华总经理为首的新高管团

队入驻， 而两位高管又在调查期间辞

职， 目前仍以纺织为主要营业收入的

南纺股份未来何去何从？


